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In dieser Präsentation werden die wichtigsten 
Fragen und Antworten zu den 

Gewerbegebietsplanungen dargestellt.



Gemeindeverwaltung Arnsdorf

Projektziele und Standortwahl

Was ist das übergeordnete Ziel 
dieses Gewerbegebiets für die 

Region?

Welche Kriterien waren 
ausschlaggebend für die Wahl des 

Standorts?
Das Gewerbegebiet soll die 

wirtschaftliche Entwicklung der 
Region fördern, hochwertige 

Arbeitsplätze schaffen und zur 
Stärkung der regionalen

Wertschöpfung beitragen.

Die Standortwahl erfolgte nach 
umfassender Prüfung verschiedener

Kriterien, wie z.B. 
Verkehrsanbindung, Verfügbarkeit 
von Flächen und Auswirkungen auf 

die Umwelt.
Wie groß wird das Gewerbegebiet sein und welche Art von

Unternehmen sollen dort angesiedelt werden?
Die genaue Größe und Ausgestaltung des Gewerbegebiets werden im

Rahmen des Bebauungsplanverfahrens festgelegt. Geplant ist die 
Ansiedlung von Unternehmen aus innovativen und zukunftsfähigen 

Branchen.



Gemeindeverwaltung Arnsdorf

Kritik

Warum gibt es auch Widerstand gegen das Gewerbegebiet?

Die Pläne für ein neues Gewerbegebiet in Arnsdorf stoßen auf 
erheblichen Widerstand. Kritiker befürchten unter anderem eine 
Überindustrialisierung, die Zerstörung des Ortsbildes und mangelnde 
Transparenz seitens der Gemeindeverwaltung. Es bestehen die 
Bedenken, dass die Bevölkerung über die tatsächlichen Auswirkungen 
des Projekts im Unklaren zu lassen.

Welche Alternativen schlagen die Gegner des Gewerbegebiets vor?

Die Gegner des Gewerbegebiets haben bislang keine konkreten 
Alternativen zur Stärkung der kommunalen Finanzen vorgelegt. Ihre Kritik 
konzentriert sich hauptsächlich auf mögliche negativen Auswirkungen des 

Projekts auf die Lebensqualität in Arnsdorf.



Gemeindeverwaltung Arnsdorf

Bürgerentscheid

Was genau wird im Bürgerentscheid entschieden?

Im geplanten Bürgerentscheid soll nicht direkt über die Errichtung des
Gewerbegebiets abgestimmt werden, sondern lediglich darüber, ob die 
Gemeinde eine detaillierte Planung in Auftrag geben soll. Kritiker sehen 
darin eine Irreführung der Bürger, da die tatsächlichen Auswirkungen des 
Projekts erst in späteren Planungsphasen deutlich werden.

Welche Risiken birgt eine Ablehnung des Bürgerentscheids?

Wenn sich die Mehrheit der Bürger per Stimmenabgabe dafür 
entscheidet, dass die Gewerbegebietsplanungen nicht weiterverfolgt 

werden, könnte dies dazu führen, dass andere Gemeinden, die ähnliche 
Projekte planen, diese schneller umsetzen und Arnsdorf wirtschaftlich 

abgehängt wird.
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Transparenz und Bürgerbeteiligung

Wie werden die Bürgerinnen und Bürger über den aktuellen 
Stand des Projekts informiert?

Die Gemeinde setzt auf eine offene und transparente
Kommunikation 

in Form von

regelmäßigen 
Informations-

veranstaltungen

Online-
Veröffentlich-
ungen auf der 
Homepage der 

Gemeinde

Beteiligung der 
Bürger im Rahmen 

des 
Bebauungsplan-

verfahrens
Wie werden Bedenken und Anregungen der
Bürgerinnen und Bürger berücksichtigt?
Alle eingehenden Stellungnahmen werden sorgfältig geprüft 
und in die weiteren Planungen einfließen. Ziel ist es, ein Projekt 
zu realisieren, das den Bedürfnissen der Bürger und der Region 
gerecht wird und den Wohlstand der Gemeinde sichern kann.
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Umwelt und Nachhaltigkeit

Welche Auswirkungen wird das 
Gewerbegebiet auf die

Umwelt haben?
Der Schutz der Umwelt hat höchste 

Priorität. Es werden umfassende
Maßnahmen zum Schutz von 

Boden, Wasser und Luft ergriffen. 
Zudem wird auf eine nachhaltige 
Gestaltung des Gewerbegebiets 
geachtet, z.B. durch möglichst 

geringe Versiegelung einer Dach-
und Fassadenbegrünung.

Warum werden landwirtschaftliche 
Flächen für das

Gewerbegebiet benötigt?
Die Entscheidung für die Nutzung 
landwirtschaftlicher Flächen fiel

nach sorgfältiger Abwägung aller 
Alternativen. Die ausgewählten 

Flächen bieten sehr gute 
Voraussetzungen für eine 

erfolgreiche Entwicklung eines
Gewerbegebiets.
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Verkehr und Infrastruktur

Wie wird die Verkehrsanbindung des 
Gewerbegebiets sichergestellt?

Das Gewerbegebiet wird an das 
bestehende Verkehrsnetz

angebunden, um eine gute 
Erreichbarkeit zu gewährleisten. Dabei 
wird auf eine optimale Verkehrsführung 

unter Anbindung an den öffentlichen 
Personennahverkehr geachtet, um 

Belastungen für Anwohner zu 
minimieren.
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Wirtschaftliche Aspekte und Zukunftsfähigkeit

Welche wirtschaftlichen Vorteile 
bringt das Gewerbegebiet

für die Gemeinde?

Wie erzielt die Gemeinde Arnsdorf 
Einnahmen?

Das Gewerbegebiet soll neue 
Arbeitsplätze schaffen, die

Gewerbesteuer erhöhen und damit 
die finanzielle Situation der 

Gemeinde verbessern.

Die Gemeinde erzielt fast die Hälfte 
ihrer Erträge aus Steuern.

Insbesondere der Gewerbesteuer, 
Einkommensteuer und 

Umsatzsteuer.
Was sind die höchsten Ausgaben?

Die Gemeinde hat die höchsten Ausgaben für: Sach- und
Dienstleistungen, Kindergartenzuschüsse, Kreisumlagen und Personal.

Wie wird sichergestellt, dass das Gewerbegebiet auch für
zukünftige Generationen positive Auswirkungen hat?

Das Gewerbegebiet wird nach hohen ökologischen und sozialen
Standards geplant und umgesetzt. Ziel ist es, ein nachhaltiges und

zukunftsfähiges Projekt zu planen.


